
平成 20年度第 2回若穂公民館運営審議会 会議録 
 
 
１ 日  時  平成 21年 3月 13日（金）午前 10時から 11時 30分 
 
２ 場  所  若穂公民館 １階 教室 
 
３ 出 席 者   運営審議委員 ７名 （欠席２名） 

事務局 2名 
 
４ 協議事項 

(1) 平成 20年度若穂公民館事業の結果について         
(2) 平成 21年度若穂公民館事業の概要について 
(3) その他               

① 公民館利用団体の会費及び講師謝礼金のアンケート結果について 
② その他 

５ 意 見 等                                     

(1) 平成 20年度若穂公民館事業の結果について 
委 員  長野高専出前授業「ふしぎ？科学マジック」など無料で行える事業

を利用することはいいことだと思う。今後も市・県などの出前講座等

無料のものを積極的に利用して、講座を開講していってほしい。 
委 員  成人学校の受講料がまた値上がりするが、受講生の反応はいかが。 
事務局  金額に対して具体的な反応はないが、新年度の成人学校への問い合

わせは複数ある。 
 

  (2) 平成 21年度若穂公民館事業の概要について 
委 員  若穂地区では高齢者の交通事故が多発しており、21年高齢者交通安

全モデル地区に指定された。住民自治協議会と共催で、交通安全に関

する講座を企画してほしい。 
事務局 現在も人生教室のなかに交通安全教室を取り入れている。さらに注意

を促していきたい。 
委 員  若穂中央公園ができあがった。ここを利用した企画を考えてほしい。

たとえば、ナイターの下での親子キャッチボール大会のようなものは

どうか。 
事務局  ランニングコースもあるので、それを利用した講座を実施する予定

である。今後、他にも利用した企画等考えていきたい。 



委 員  成人の男性が参加できる企画を検討してほしい。 
事務局  青年・中年のニーズは多様であり、成人男性に限定した講座で多く

の人を集めることはむずかしいと思われる。さらに検討したい。 
 
（3）その他 
 委 員  公民館は社会教育施設であるので、講師謝礼金について、利用団

体に節度ある対応をするように注意していただきたい。 
 事務局  アンケート結果を見る限り、高額な謝礼を払っている団体はない。 
     利用団体説明会の際、注意を促していく。 
  
委 員  公民館に南部図書館分室があることを知らない人がいる。もっと

多くの人に利用してもらうようにしてほしい。 
 事務局  公民館報に掲載してＰＲしている。また、若穂公民館分室は市内

でも貸し出し数が多いほうであるが、より多くの人に利用していた

だけるよう今後も周知していきたい。 
  
 委 員  公民館の稼働率はどのくらいか。講習室の利用はどうか。借りら

れる余裕があるか。 
 事務局  ホールは 80％以上、その他の部屋は 20～30％の稼働率である。 
      講習室も週 1～2回の利用であるので、おおいに利用してほしい。 


